

The „austrian brick and roof award“ goes to: Ziegelarchitektur mit Anspruch in Österreich

- Preis für herausragende Ziegelarchitektur „austrian brick and roof award“ (ABARA) zum vierten Mal vergeben
- Bauen mit Zukunftsorientierung: Moderne Architektur gestaltet ökologisch und schafft mit Ziegel Werterhaltung und Beständigkeit

Wien, 16. Oktober 2013 – Zwei Bauprojekte aus Vorarlberg sowie je eines aus Osttirol und Wien eroberten die insgesamt vier Kategoriepreise des austrian brick and roof award 13/14. Der vom Verband Österreichischer Ziegelwerke (VÖZ) in Kooperation mit Tondach Gleinstätten und Wienerberger Österreich vergebene Award für herausragende Projekte moderner Ziegelarchitektur in Österreich wurde am Mittwoch-Abend im Rahmen des Wienerberger Baufachtages im Wiener Odeon Theater verliehen.

Seit 2007 richtet der Verband Österreichischer Ziegelwerke (VÖZ) den **austrian brick and roof award (ABARA)** im Zweijahresrhythmus aus. Insgesamt 67 Kategorie-Einreichungen, aus denen die Expertenjury heuer zu wählen hatte, bedeuteten neuen Teilnahmerecord. Die vier Siegerprojekte überzeugten auch das Fachpublikum aus der Architektur- und Medienszene, das zur vierten Auflage der ABARA-Verleihung nach Wien gekommen war.

Die Kategorie **Wohnbau kleinvolumig** konnte ein Einfamilienhaus-Projekt in Dornbirn/Vorarlberg für sich entscheiden. Der Wunsch der Bauherrschaft nach einem funktionalen, und im besten Sinne, alltäglichen Haus wurde perfekt umgesetzt. In seiner klaren äußeren Form fügt sich das Gebäude in die heterogene Wohnumgebung.

In der Kategorie **Wohnbau/Nichtwohnbau großvolumig** überzeugte das „Familiendorf Nußdorf-Debant“ in Osttirol. Den Architekten gelang die Umsetzung eines zeitgemäßen, in die Gesellschaft integrierten SOS-Kinderdorfs, das Sicherheit vermittelt und dabei ohne bauliche Eingrenzungen auskommt. Das Familiendorf ist öffentlich zugänglich und wird nicht ausschließlich von SOS-Kinderdorf-Familien bewohnt.

Mit einer Verbindung aus Alt und Neu konnte ein typisches denkmalgeschütztes Wiener Vorstadtensemble mit gemischter Wohn- und Gewerbenutzfläche aus unterschiedlichen Errichtungsphasen in der Kategorie **Steildach mit Tondachziegel** punkten.

Presseinformation / Kurztext

In der Kategorie **Fasadengestaltung mit Ziegel und Klinker** ging das Projekt „Wohnanlage Villenviertel Dornbirn“ in Vorarlberg als Sieger hervor. Die hier in den vergangenen Jahren zunehmende urbane Verdichtung, spiegelt sich in den beiden Häusern der prämierten Wohnanlage wider.

Den Gewinnern wurde neben der Award-Skulptur insgesamt ein Preisgeld von 10.000 Euro – je 2.500 Euro pro Kategorie – überreicht. Zusätzlich zeichnete die Jury sechs weitere Projekte als besonders gelungene Beispiele für modernen Ziegelbau mit **Anerkennung** aus.

Über den Verband Österreichischer Ziegelwerke

Der Verband Österreichischer Ziegelwerke (VÖZ) ist die bundesweite freiwillige Interessensvertretung der industriellen Ziegelerzeuger. Der Baustoff Ziegel ist einer der ältesten und bewährtesten Baustoffe, verfügt in Summe gesehen über eine einzigartige Kombination bauphysikalischer Eigenschaften und hat einen wesentlichen Beitrag zur europäischen Kulturgeschichte geleistet. Die Ziegelindustrie spielt auch heute eine zentrale Rolle im Baugeschehen Europas, insbesondere im Wohnbau. In Österreich entscheiden sich rund 70 Prozent aller Bauherren für Ziegel.